



Medieninformation

Vom Uni-Hausmeister zum Uni-Handwerksmeister

Universität Greifswald, 03.07.2024

Die Hausmeister Andreas Rosenau und Thomas Schulz haben es geschafft: Sie erhielten im Juli 2024 ihre Meisterbriefe auf der Meisterfeier der Handwerkskammer Ostmecklenburg-Vorpommern (HWK). Ihr persönlicher Erfolg ist auch ein Beispiel für erfolgreiche Personalentwicklung an der Universität Greifswald.

Die Universität Greifswald hat rund 130 Gebäude, die auf drei Hauptstandorte in der Stadt verteilt sind. Dazu gehören wunderschöne, sanierte Altbauten ebenso wie moderne, hochtechnisierte Laborgebäude. Hausmeister und technische Mitarbeitende sichern mit Kompetenz, Fachwissen und Engagement den Betrieb und die technische Betreuung dieses Bestands und der gebäudetechnischen Anlagen und Einrichtungen. Oft müssen auch komplexe Dienstleitungen erbracht werden, die sehr spezifisches Wissen erfordern. Damit leisten Hausmeister und technische Mitarbeitende einen wesentlichen Beitrag für erfolgreiche Forschung und Lehre.

Um die hohe Qualität dieser Dienstleistungen künftig trotz des zunehmenden Fachkräftemangels in Handwerksberufen sicherzustellen, hat die Universität Greifswald frühzeitig reagiert. Als 2018 absehbar war, dass zwei von drei Handwerksmeistern in den nächsten Jahren ausscheiden werden, wurde entschieden, in die Personalentwicklung qualifizierter Kollegen aus den eigenen Reihen zu investieren. Mit beiden Kollegen wurden Qualifizierungsvereinbarungen abgeschlossen. Darin wurde unter anderem festgelegt, dass sie durch den Arbeitgeber für die Ausbildungszeiten freigestellt sind und eine Dauerdienstreisegenehmigung mit Dienstwagen für die Fahrten zur Ausbildung erhalten. Die Qualifizierung wurde durch die Universität Greifswald finanziert unter der Voraussetzung, dass beide einige Jahre an der Universität arbeiten.

Die beiden Hausmeister haben sich bereit erklärt, sich mit Unterstützung der Universität in ihren jeweiligen Ausbildungsberufen zu Handwerksmeistern weiterzuqualifizieren. Erfolgreich! Thomas Schulz ist jetzt Meister für Elektrotechnik. Andreas Rosenau erhielt die Urkunde als Meister für Heizung, Lüftung und Sanitär und gehörte zudem zu den besten Zehn, die jetzt ihre Qualifizierung abgeschlossen haben.

Die Kollegen haben ihre Samstage und sonstige Freizeit für die anspruchsvolle Ausbildung geopfert. Die Universität Greifswald dankt den Beiden für ihr Engagement und gratuliert herzlich zur erfolgreich abgeschlossenen Meisterausbildung!

Ansprechpartner an der Universität Greifswald

Hochschulkommunikation

Domstraße 11, Eingang 1, 17489 Greifswald

Telefon 03834 420 1150

pressestelle@uni-greifswald.de